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本报讯 （记者 徐叶 实习生
陈时飞 通讯员 史燕蕾 蒋磊 王
正） 近日，我市部分中职学校正
在进行自主招生。不用参加中考就
能入读心仪的专业，这无疑给了学
生们升学多一项的选择。记者了解
到，已完成自主招生的学校录取比
又创新高，个别热门专业录取比甚
至达到30∶1。

5月13日，甬江职高航空专业
100名笔试过关学生赴杭州体检。
即便全部体检过关，最终也只能录
取90人。记者了解到，该校航空服
务专业三年级和五年级分别招50人
和40人，然而通过网络、电话等渠
道提前报名的学生就有1200多人。
面试当日，还有一些家长直接带着
孩子到学校填表参加面试。

航空专业是甬江职高的老牌专
业，这几年来录取比例不断提高，
去年为10∶1，今年又刷新了数据。

“最终录取的学生，真是过五关斩
六将，很不容易。”学校蒋老师
说。

宁波外事学校近日刚完成对甬
剧表演班的招生，这个班是今年的
新开专业，仅招收13名演员，而报
名的却有400人左右，差不多30多
人才录取一个。其他自主招生的专
业也都是艺术类，分为音乐表演、
舞蹈表演、影视表演等5个专业，
计划招生为125人，总报名人数目
前已有1000人，而且自主招生工

作还在继续当中。
北仑职高面向北仑地区招

生，跨区域招生仅 10 人。据了
解，该校今年的自主招生活动只
开设了高星级饭店服务与管理、
航空服务两个专业，但实际报名
人数却有355人，与去年开设三个
专业、报名人数为326人相比，增
幅非常明显。

中职学校自主招生持续火爆，
也在各校的预料之中。照例，有不
少企业也参与了自主招生环节，

“现代学徒制”从招生环节就开始
介入了。不过，令不少老师没想到
的是，参加笔试、面试环节的学生
中，也有不少是“预估”能上普
高，而直接选择“提前批”的。

“职高生在参加普通高考的同
时，还能参加成人高考和航空、酒
店等专业对口大学的选拔考试，学
历上升空间也不愁。”陪同孩子参
加面试的一名家长研究得很透彻，
他认为，让孩子在普高成为“路人
甲”，还不如让他念职业学校。自
主招生录取后，连中考都免了，给
孩子学习其他感兴趣的内容赢得了
不少时间。

甬江职高蒋老师认为，现在家
长的思想观念有比较大的转变。过
去，家长会受到街坊邻里的压力，
碍于面子而不愿意选择中职院校。
现在的家长想得更开，很多还是奔
着“国家政策”优势去的。

中职自主招生魅力不减

个别热门专业录取比高达30∶1

学校自主招生现场。 北仑职高供图

本报讯（记者 李臻 通讯员 鲍
夏超 黄梓馨） 新高考招生即将全
面展开，记者昨日从浙江省教育考
试院获悉，高考综合改革试点正进
入关键的决战时刻和冲刺阶段，我
省将坚持“更高站位、更严标准、更
大力度、更优作风、更强监督”，把好
事做好，把实事做实。

据统计，今年我省高考共有
29.13 万考生，比去年减少 1.6 万
人。其中普通高校招生报名25.01
万人，单独考试招生报名 4.12 万
人。各校在浙招生计划待编制汇总
后，将于填报志愿前统一公布。

新高考普通类，按3门必考科
目和3门选考科目考试；艺体类考
生还须分别参加艺术专业和体育术
科考试。首届高考生的学考选考已
全部结束，6月统一高考只剩下语
数外（含听力）三科目；17个类别职
业技能考试也已完成，6月的单独
考试招生减少为语数两科目。

按教育部部署，今年我省新高
考，6月7日上午考语文、下午考数
学，6月8日下午考外语；单独考试

招生统考在6月7日，从原来的2天
缩短为1天。

今年新高考招生志愿填报和录
取规定已于年初向社会公布，不分
文理、取消批次，分普通类、艺术类、
体育类三类进行。本次我省出台的
《实施意见》进一步明确了相关细节。

其中普通类平行录取实行专业
平行志愿。分三段填报志愿和录
取，分段线各按实考人数的20%、
60%、90%确定，在高考成绩发布时
一并公布。投档时以考生符合所填
报志愿的选考科目范围为前提，根
据考生高考总分，实行1:1投档。
高考总分相同的考生，依据位次、志
愿顺序投档，全部相同者一并投档。

普通类提前录取实行传统志
愿。其院校及专业范围与往年基本
相同，变化在于取消批次，原三个提
前批合并为一个；所有符合条件的
一、二、三段考生在规定时间内一并
填报志愿，投档录取分段进行，第三
段线下不再降分。提前录取高校
（专业）可参考我省普通类分段线，
在第三段线上提出最低文化要求。

月湖淤泥通过“体检”可用来种花
市民有需要可到指定地点领取

2017浙江新高考招生全面启动
29万余名考生报考

尽管泥饼的用途很多，但随
着清淤、固化工作的进行，如何
尽快“消化”数量日益庞大的泥
饼，成为一个难题。

记者从施工方了解到，如果
爱好种植花草的市民有需要，可
直接到位于月湖旁的石浦大酒店
南侧停车场领取泥饼。在这里要

特别提醒市民的是，领回家的泥
饼只能用来种花种草，不能用来
种水果等。

此外，海曙区城管局相关负
责人表示，目前他们也正在对接
处理这些泥饼，计划用于山林覆
绿。
记者 石承承 通讯员 张立 顾东栋

清理出来的淤泥，通过固化处理，可作为栽种植物的营养土。这是仍
在进行的月湖水生态综合整治工程最大的亮点。5月15日，中科院和农科
院两家权威机构为月湖淤泥开出了“体检报告”：达到花木培植土标准。爱
好种植花草的市民如果有需要，可前往位于月湖旁的石浦大酒店南侧停车
场领取。

月湖清淤工作从 3月下旬开
始。在清淤之前，相关部门做过监
测，预计沉积在月湖底部的污泥达
到55000立方米。

目前，施工方采用国内最先进
的全套淤泥固化系统对月湖淤泥进
行固化处置。记者从施工方了解
到，每套固化设备大约耗时30分钟
就能完成一批淤泥的处理，目前4

套设备每天最多可处理2600立方
米的淤泥，截至发稿，已“转化”出近
14000立方米的泥饼。

据施工方介绍，固化处理产生
的泥饼可制成用于栽种植物的营养
土；也可以当做肥田优地的绿色肥
料，改善土壤基质；还可制成建筑工
程中使用的砂砖，经进一步处理，甚
至可作为市政道路的稳定层。

可放心用于园林、花卉用土

又黑又臭的淤泥真的可以直接
用于栽培花木果蔬吗？施工方联系
了中科院和农科院，请专家为处理
过的月湖淤泥做一次彻底的“体
检”。

送检的月湖淤泥样本，检测的
主要内容包括淤泥中的镉、砷、
铅、铬等重金属含量。

据施工方介绍，农科院检测
内容简单些，结果数据都是良
好。来自中科院的检测结果则显
示，各元素指标均符合林地土壤
安全标准，因此，月湖淤泥经过
处置过后，完全可以用于园林、
花卉等用土，用做农地用土只需
再经改良。

市民如有需要可来领取

已“生产”14000立方米泥饼


